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安全责任重于泰山

文/李元

近日， 呼和浩特市新

城区天府花园小区44、45、

46号楼的居民代表向本报

反映：“呼和浩特市新城区

古文化广场项目在我们楼

南面8米左右的地方挖了

约10米深的基坑。2016年

底，我们发现小区最南端3

栋楼前的步道上出现了裂

缝， 最宽处大约2厘米。与

此同时，这3栋楼的部分住

户家中， 也不同程度地出

现了裂缝。（1月10日《北方

新报》）

居民小区3栋楼前的

步道上出现裂缝， 部分居

民家中也出现了裂缝，这

对住户来说， 是天大的事

儿；对管理部门来说，也应

引起重视。 居民家中出现

的裂缝， 和附近施工挖下

的基坑有没有关系， 需要

权威部门的分析鉴定。而

当下最紧要的是， 如果真

是不规范的施工导致裂缝

出现， 施工单位就必须承

担责任了。

安全责任重于泰山。

在这个问题上， 任何不负

责任的推诿都是不能允许

的。居民楼有了裂缝，这些

裂缝是怎么来的？是过去

建楼时质量出了问题还是

现在的施工对这3栋楼有

了影响， 都应该尽快有个

明确的说法， 如何补救也

应该拿出办法。否则，谁能

保证这3栋楼不出安全事

故？等到发生事故了，我们

再去调查研究， 找出责任

人予以追究， 那不是太晚

了吗？

住房质量无小事。谁

也不想住在一个有了裂缝

的房间里。居民，施工者，

管理者，无一例外。

从1月6日起，呼和浩

特市赛罕区多部门联

动， 集中对城区范围内

181条主次干道、小街巷

开展城市环境卫生专项

整治提升行动，违规商家

整顿不合格，将被吊销相

关营业执照。（1月9日《北方

新报》）

实行门前“四包”责

任制是提升城市环境卫

生整体水平的重要举措，

但是长期以来，门前“四

包”责任制在具体落实上

仍然是一块短板。 而这

次， 赛罕区拿出了狠招，

对门前“四包”责任落实

不到位的商家，将严令停

业整顿，整顿不合格的将

一律被吊销营业执照，这

将会大大提升门前“四

包”责任制对商家的约束

力。

门前“四包”责任难

以落实到位，当然与监管

乏力有关，但是从很大程

度上说，还是因为相关责

任人存在认识上的误区。

不少商家觉得，“门前雪”

应该由城市管理部门来

负责，相关部门让自己承

担门前“四包”责任不太

合理。因而，在落实门前

“四包”责任时，不少商家

缺乏主动性，或者仅仅是

表面应付。

实际上， 落实门前

“四包” 责任是商家应该

履行的职责。一方面，《呼

和浩特市市容环境卫生

管理条例》对市容环境卫

生责任区的具体范围、责

任和要求做出了明确规

定；另一方面，城市环境

整治是一项庞大的工程，

商家既是受益者，同时也

应该是参与者。 因此，商

家应该放眼长远，学会将

自己融入城市发展中来

看问题， 主动落实门前

“四包”责任，为城市文明

贡献一份力量。

“智慧物流”值得期待

文/梅新

近日，自治区人民政府办公厅印发了我区关于促进药

品物流发展的意见，鼓励和支持药品物流企业开展“智慧

物流”建设，引导药品物流企业、医院、零售网点、供应商之

间实现信息共享，提高药品物流企业科学决策水平，实现

快速准确配送，降低运营成本。（1月9日《北方新报》）

充分发挥网络优势， 建设药品运输和配送“智慧物

流”，实现从药厂到药房的直接配送，在降低物流成本和药

品价格的同时，也化解了现实中令人困惑的医药品配送难

题。自治区出台关于促进药品物流发展的意见，让快速、高

效、价廉的现代物流体系更好地服务于民生，值得期待。

一直以来，医药物流行业处于多、小、散、乱格局，导致医药流

通中间环节过多，特别是近年来店铺租金不断高涨，如果再加上人

工、物流等成本，药店已是微利经营。而药品销售利润不断下滑，又

会导致药价虚高。压缩药品流通中间环节，减少流通成本，是未来

药品市场的管理趋势，引入“智慧物流”药企和民众期盼已久。

可以想见的是，随着“意见”的实施，将让自治区医药商业

格局发生改变。快速、高效、价廉的“智慧物流”药品配送体系，

将形成丰厚的第三方利润，这部分利润将让消费者受益。

◎百姓话题

福利发放应该“量身定制”

文/张海英

前几天， 河南省郑州市二七区的环卫工发福利了！可

当鞋子拿到手，大家却傻了眼。环卫工对此频频吐槽：不论

男女，一律发的是女士鞋；不少是女士高跟鞋，环卫工穿着

咋扫地？鞋码混乱，根本没法穿；大冬天发单鞋，能穿吗？

这种乱发福利的现象以前就出现过。比如，西部某地

去年初给残疾人（不论男女老幼）发的过冬福利是一条超

短裙和一条超短裤。值得注意的是，这种福利都是某些爱

心企业所捐赠。不可否认，爱心企业捐赠的这种福利，都是

反季节商品或者是库存积压商品。 但仍要为这种善举点

赞，因为处理反季节商品的方式有多种，比如大甩卖可收

回部分成本。但相关企业把这些商品没有降价甩卖，而是

无偿捐赠给残疾人和环卫工，还是值得赞赏和肯定的。

问题是，如何把这种爱心与需求相对接？笔者以为，这

需要接受单位和捐赠企业密切合作，提供精准服务，尽量按

照残疾人和环卫工的需求提供福利。比如说，对男士应该发

放男士皮鞋，且式样和尺寸应当适合他们；对女士、老人等

不同群体提供不同的福利品。

也就是说，只有为残疾人和环卫工提供量身定制的福

利，让他们真正感到满意，才有实际意义，否则，这种捐赠、

这种福利就沦为一种形式主义。尽管这会让接受单位麻烦

一些，让捐赠企业多付出一些成本，但却是值得的。既然这

是做好事，就应该把好事办好。

别让储户失去安全感

文/南木画/沈海涛

让“110”发挥更大作用

文/徐剑锋

“门前雪”该让商家自己扫

文/刘根生

◎画里话外

◎网友发言

◎快言快语

◎头条锐评

连日来，内蒙古包头

边检站组织官兵深入满

都拉口岸和包头市国际

机场执勤一线，为出入境

旅客讲解如何正确使用

110报警。（1月10日《北方

新报》）

可以说，当下没有哪

一个电话号码有“110”那

么家喻户晓，这个号码已

成为公安部门保一方平

安、为公众服务的知名品

牌。正是因为“110”对外

承诺“有警必接、有难必

帮、 有险必救、 有求必

应”， 许多人遇事首先就

会想到“110”。不过，一些

不靠谱、无聊甚至恶意的

无效报警也接踵而来。

我们常讲： 道之以

政，齐之以刑，“110”的权

威性与严肃性，必须借助

执法与执罚来彰显。事实

上，对无效报警，特别是

报假警， 我们并不缺法

律，《刑法》《治安管理处

罚法》等都提出了明确的

处罚标准。 于此而言，除

了要加强法治宣传与教

育外， 对那些恶意骚扰

“110”， 特别是谎报警情

的违法行为，绝不可骄纵

放任， 而应严肃处理，从

而让“110”发挥更大的作

用，真正成为公众危难时

候的保护神。

据《北方新报》报道，

从2016年12月29日开始，

到2017年1月4日，包头多

位市民的建行卡被异地

盗刷，初步统计被盗刷的

总金额达10万多元。目前

中国建设银行包头市分

行已经对被盗刷的客户

损失进行了登记，并向公

安机关报案。

随着犯罪技术的升

级，时下银行卡被盗刷的

事件时有发生，人们已见

怪不怪。但像这样短期内

在同一家银行集中爆发，

受害者众多的盗刷事件

尚不多见， 让人非常震

惊。尤其是很多卡居然在

泰国被盗刷，这更加令人

匪夷所思，远隔万里如何

实施的犯罪？ 如果是一

个跨境犯罪集团所为 ，

那他们如何获得的银行

卡信息？ 受害者在迫切

希望挽回损失的同时，

对这些问题也急欲知晓

答案， 而这也是公众最

为关注的重点。 银行对

储户存款具有安全保障

义务，钱存在银行莫名其

妙地被别人花了，有何安

全感可言？摸不清对方套

路， 做不出相应的防范，

谁都可能成为下一个受

害者。

虽然目前原因未明，

板子不能断然打在银行

身上，但银行方面彻查自

身是否存在安全漏洞是

不能省略的步骤。 同时，

银行必须通过技术进步、

加强监管，与储户共同建

造起一道坚实的防火墙，

抵御盗刷信用卡犯罪。


